

la longue suite des prophètes. Il annonce l'abolition des sacrifices judaïques, et l'institution d'un nouveau sacrifice offert par tout l'univers. " Depuis le lever du soleil jusqu'au couchant, dit-il, mon nom est grand ; on sacrifie en tout lieu ; on offre à mon nom une oblation toute pure." Un peu plus loin : " Je vais vous envoyer mon ange qui préparera ma voie ; et aussitôt, le Dominateur que vous cherchez viendra dans son temple." Après avoir rapidement retracé l'avènement d'Elie et le jugement dernier, le prophète se tait. Un grand silence se fait dans la synagogue ; pas un prophète ne se fait entendre pendant quatre siècles, comme par respect pour les oracles divins qui allaient bientôt retentir dans le monde, de la bouche même du Sauveur.

41. Quel fruit retire-t-on nécessairement de la connaissance des prophéties ?

La connaissance des prophéties rend en quelque sorte palpables les vérités de la foi. Quand on voit des hommes annoncer hautement et laisser par écrit, des siècles d'avance, des événements absolument impossibles aux prévisions humaines, événements qui s'accomplissent à l'heure et sous les circonstances désignées, il faut raisonnablement conclure que Dieu est là. Or, si les prophéties les plus prochaines se sont accomplies, c'est un sûr garant que celles qui s'y rattachent, et qui concernent l'avenir, se vérifieront également : tels, par exemple, la durée du royaume établi par J. C., l'avènement de ce même Sauveur à la fin des siècles pour juger l'univers, et décider de l'éternité heureuse ou malheureuse de chacun de nous, grands événements que les prophètes à plusieurs reprises laissent à la méditation des hommes, et que nous connaissons assez d'ailleurs par la parole même de Jésus-Christ.

42. Quel fut le gouvernement des Juifs après le retour de la captivité ?

Après le retour de la captivité, les Juifs continuèrent de se gouverner eux-mêmes, mais comme tributaires d'autres peuples. Sous la dépendance des Perses, ils